



39 permisos con venta de alcohol

Aprueban trámites para giros negros

De éstos son 5 trámites nuevos, los cuales fueron aprobados con algunas observaciones de los integrantes del consejo, al igual que los 34 restantes que requerían algún tipo de modificación

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Consejo de Giros Restringidos Sobre Venta y Consumo de Bebidas Alcohólicas del municipio, aprobó en sesión de este miércoles, 39 trámites de permisos de este giro, de los cuales 34 fueron modificaciones y 5 trámites nuevos, los cuales cumplieron con los requisitos establecidos por el Ayuntamiento para su

funcionamiento.

El director de Padrón y Licencias, Daniel Córdova Aréchiga, secretario técnico del Consejo, presentó ante los integrantes del mismo los trámites ingresados para su revisión y aprobación, la modificación y/o expedición de la autorización correspondiente.

Precisó que de los 39 trámites que

quedaron pendientes en la sesión anterior, 34 son modificaciones, de las cuales son una reposición de permiso, una corrección de permiso, dos correcciones de domicilio, 17 cambios de propietario, 10 de cambio de razón social, un cambio de propietario y corrección de domicilio, y dos cambios de propietario y corrección de domicilio.

PÁGINA 5A

Concluyen festejos guadalupanos

Sin novedad, las Peregrinaciones

Durante los doce días de esta tradición vallartense, se contó con una afluencia de 122 mil 884 personas

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con saldo blanco concluyeron las Peregrinaciones Guadalupanas 2023, al haberse registrado únicamente incidentes menores durante los doce días de procesiones a los que de acuerdo a datos de la Dirección de Protección Civil y Bomberos, se dieron cita 122 mil 884 personas de las cuales 46 mil 102 fueron peregrinos quienes visitaron la tradicional iglesia dedicada a la virgen morena en 297 contingentes.

PÁGINA 3A



Listos para este período vacacional Guardavidas, preparados

El objetivo es garantizar la seguridad de los visitantes y lograr saldo blanco, asegura Gerardo Castillón

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con personal que se capacita y actualiza constantemente en temas de prevención y atención a los servicios de emergencia, Puerto Vallarta se encuentra preparado para atender a la población y sus visitantes durante el presente período vacacional diciembre, aseguró el director de Protección Civil y Bomberos del Ayuntamiento, Gerardo Alonzo Castillón Andrade.

El funcionario informó que como parte del programa operativo Guadalupe - Reyes, que inicia con las fiestas Guadalupanas, la dependencia a su cargo estuvo atendiendo estas actividades religiosas con 50 elementos diariamente.

PÁGINA 5A

Da el gobernador Navarro la bienvenida Recibe Nayarit cónclave del deporte nacional

El paraíso de Punta de Mita en Bahía de Banderas recibió a directores del deporte nacional, estatal y dirigentes del deporte federado que forman parte del Sistema Nacional de Física y Deporte

MERIDIANO/Tepic, Nay.- El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, inauguró el Pleno de la Segunda Sesión del Sistema Nacional del Deporte, celebrado en Punta de Mita, Nayarit.

El mandatario nayarita agradeció y reconoció el apoyo de

la titular de la Comisión Nacional del Deporte (CONADE), Ana Gabriela Guevara Espinoza, y los resultados que ha tenido México en el tema deportivo, reiterando que las y los gobernadores deben estar más inmiscuidos en el deporte en todo momento, así como los representantes

de las instituciones estatales, destacando el trabajo que ha hecho la directora Carolina Lugo, al tener a las y los deportistas nayaritas una excelente participación sobre todo en los Juegos Parapanamericanos logrando el oro y récord mundial.

PÁGINA 7A



Trending Topic



Parte otro tráiler con ayuda humanitaria

Ayer salió el quinto cargamento de Jalisco con ayuda humanitaria para los damnificados por el huracán 'Otis' en Guerrero. El tráiler de la Unidad Estatal de Protección Civil cargado con 245 toneladas de distintos insumos asistenciales aportados por las y los jaliscienses, a través de los 83 centros de acopio coordinados por el Sistema DIF Jalisco, serán entregados al ejército mexicano para hacerlos llegar a la población que lo necesita. Con este envío suman poco más de 100 toneladas de ayuda humanitaria, con el acumulado enviado con anterioridad desde el día 3, 7, 14, 29 de noviembre y 13 del presente mes.



De la Agustín Flores Contreras' al Mercado del Río Cuale

Disfrutaron familias el primer Desfile Navideño

Cerca de 30 carros alegóricos recorrieron el corazón de la ciudad, ante una multitud

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Entre luces, villancicos y alegría, cientos de familias vallartenses y turistas de Puerto Vallarta disfrutaron del primer Desfile Navideño 2023, celebrado este miércoles 13 de diciembre con la participación de dependencias municipales, organismos de la sociedad civil y empresas.

El recorrido inició frente a la unidad deportiva Agustín Flores Contreras cuando ya caía el sol y los contingentes recorrieron la Av. México y luego continuaron por las calles Jesús

Langarica, Morelos hasta llegar al Malecón y concluyeron en el Mercado del Río Cuale en la calle Agustín Rodríguez.

En el desfile coordinado por el Instituto Vallartense de Cultura, la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico y la Jefatura de Mercados Municipales, así como el Fideicomiso de Turismo, contó con la participación de diversas dependencias municipales, incluso con carros alegóricos.

PÁGINA 4A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

NO TIENE LIMITE LA MEZQUINDAD DE LÓPEZ OBRADOR

Qué fácil le resulta al presidente Andrés Manuel López Obrador manchar la imagen de cualquier persona, grupo o sector para limpiar o salvaguardar la suya. Así ha sido desde el inicio de su sexenio, lo mismo ha injuriado a periodistas, constructores, empresarios, médicos, ministros, ex presidentes, ex funcionarios, maestros, abogados, académicos, estudiantes, jóvenes, mujeres, y hasta a los padres de los niños con cáncer.

PÁGINA 2A

Con la instalación de los miércoles de audiencias SEAPAL, organismo de puertas abiertas

Usuarios destacan el espacio que brinda, para agilizar y resolver las gestiones y peticiones ante el organismo

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Este miércoles 13 de diciembre, el Programa SEAPAL Contigo atendió a más de 40 usuarios que acudieron a sus instalaciones ubicadas en la colonia Lázaro Cárdenas, espacio con el que refrenda su compromiso de ser una institución cercana a la gente y de puertas abiertas.

La segunda jornada de esta plataforma de atención, fue encabezada por el director general, Eraclio Galván Mendoza, acompañado por jefes y directivos para formar una mesa de atención interdisciplinaria, que brinde una respuesta efectiva a las solicitudes de los vallartenses.

PÁGINA 5A

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



Qué fácil le resulta al presidente Andrés Manuel López Obrador manchar la imagen de cualquier persona, grupo, o sector... limpiar o salvaguardar la suya. Así ha sido desde el inicio de su sexenio, lo mismo ha injuriado a periodistas, constructores, empresarios, médicos, ministros, ex presidentes, ex funcionarios, maestros, abogados, académicos, estudiantes, jóvenes, mujeres, y hasta a los padres de los niños con cáncer. Y lo anterior toma vigencia después de la forma tan mezquina y cruel en que revictimizó a los seis jóvenes estudiantes de medicina que fueron asesinados el pasado 3 de diciembre en Celaya, Guanajuato, a quienes sin una sola prueba, señaló de consumidores de drogas.

Sin una pizca del más elemental humanismo que tanto ha presumido tener a lo largo de su administración; quien es la máxima autoridad en este país usó sin misericordia el dedo anular para acusar a los jóvenes masacrados -que ya no podían defenderse de la bajeza con que fueron estigmatizados por el presidente.

De acuerdo con medios de comunicación, los seis jóvenes asesinados el pasado 3 de diciembre en Celaya, Guanajuato, eran estudiantes de medicina de una universidad del estado.

"Alrededor de las 18:00 horas del domingo 3 de diciembre, a espaldas de la Universidad de Guanajuato, fue hallado un vehículo con los cuerpos de 5 jóvenes asesinados, entre 18 y 30 años. Hasta el momento se sabe que los cuerpos de los jóvenes asesinados presentaban violencia y presuntamente grupaban de Querétaro cuando un grupo criminal (presumiblemente) los habría interceptado.

Inicialmente, cuando los cuerpos



NO TIENE LÍMITE LA MEZQUINDAD DE LÓPEZ OBRADOR

de los jóvenes asesinados fueron encontrados, se identificó a uno de ellos como estudiante de medicina de la Universidad Latina de México.

Sin embargo, actualmente se conoce que los cinco eran estudiantes de medicina, con diferente especialidad, además de que tres de ellos eran familiares.

Trascendió (mediante Milenio) que ya fueron identificados los cinco jóvenes asesinados y eran:

José Eduardo Freire Ortega, Pedro Francisco Mateos Puente, ambos de la especialidad de Pediatría;

Brayan de Jesús Amoles Gasca, estudiaba Cirugía; Jesús Virgilio y

Fabían Orozco Mateos (hermanos y primos de Pedro Francisco); Cirugía y Fase I respectivamente. (SDPNoticias 04/12/23).

Un par de días después, el presidente López Obrador, aprovechó la plataforma de su conferencia Mañanera para asegurarse de salvaguardar a su gobierno criminalizando a los jóvenes que fueron asesinados cuando volvían de una fiesta en el estado vecino de Querétaro.

"Tuvo que ver con consumo de droga", dijo categórico el mandatario el miércoles temprano. "Estos muchachos que asesinaron le fueron a comprar a alguien que estaba vendiendo droga en un territorio que pertenecía a otra banda".

"Jóvenes estudiantes, incluso de medicina", fueron a una fiesta y de regreso pasaron, creo que... A Villagrán. Y en algún lugar de esto... Esto es todavía hipotético, pero pasaron a algún lugar supuestamente para la adquisición de droga y ahí los asesinaron. Hay que ver eso a fondo y también cómo fue."

"Esto es todavía hipotético", refirió Andrés en su mensaje, es decir que, aún no tenía certeza de lo ocurrido; las investigaciones recién estaban comenzando; no existía un veredicto y él ya había acusado de adictos a las

drogas a los estudiantes de medicina ejecutados.

Los cuerpos de los jóvenes no habían sido sepultados, las familias se encontraban aún en trance por el impacto de la noticia, sufriendo el dolor desgarrador de que les fueran arrebatadas las vidas a sus seres queridos, y desde la más alta tribuna que posee el presidente para dirigirse todas las mañanas a la población, él ya había sentenciado y colocado a los muchachos en calidad de drogadictos y por ello habrían sido asesinados.

Otra frase que no tiene desperdicio porque refleja quien manda en este país, López Obrador asevera: "Estos muchachos que asesinaron le fueron a comprar a alguien que estaba vendiendo droga en un territorio que pertenecía a otra banda". Dice el primer mandatario del país que la masacre ocurrió "en un territorio que pertenecía a otra banda", es decir que, reconoce que el territorio mexicano ya no es de los mexicanos sino de las bandas delincuenciales, de los criminales, de quienes se han apoderado del país porque aquí se les trata con abrazos a los asesinos.

Un ejemplo de ello es que no había transcurrido ni una semana de la masacre, cuando el pasado domingo

10 de diciembre se reportó la muerte por causas naturales de la madre de El Chapo Guzmán y abuela de los Chapitos, y qué fue lo que dijo el presidente al respecto?

"Nada humano me es ajeno", afirmó, citando un proverbio latino consignado a Terencio y agregó: "Hay que poner en práctica ese principio filosófico universal de amor al prójimo".

María Consuelo Loera habría fallecido de acuerdo con diversos reportes, en una clínica ubicada en el municipio de Cullacán, en Sinaloa. Al respecto, el presidente López Obrador dijo también:

"Respeto a la familia, ya la señora, estaba leyendo, muy grande y no tengo más comentario. Cualquiera ser humano que pierde la vida merece respeto y también consideración a sus familiares, a todos los que pasan por esos trances", indicó el mandatario federal.

Pero no quisiera cerrar esta colaboración sin dar voz a la madre de dos de los jóvenes asesinados quien exige al presidente rectificar sus dichos:

"En medio de la conmoción por el trágico asesinato de seis estudiantes de la Universidad Latina en Celaya, la madre de dos de las víctimas, Fabiola Mateos Chavolla, ha salido en defensa de la memoria de sus hijos, desmintiendo categóricamente las declaraciones del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien vinculó el crimen con el consumo de drogas.

Fabiola Mateos Chavolla, madre de Jesús y Fabián Orozco, los dos jóvenes identificados entre las víctimas, ha salido al paso de las afirmaciones del presidente, señalando en entrevistas con diversos medios que los exámenes toxicológicos realizados a los cuerpos de los fallecidos han demostrado que ninguno de ellos consumió drogas.

"El señor habló sin elementos, los revictimizó, no entiendo cómo la máxima autoridad de esta nación hace eso. Con todos los elementos en la mano, puedo decir que se les hizo el examen toxicológico a mis hijos y al resto de los jóvenes que desgraciadamente perdieron la vida, y salió negativo. Ninguno de los jóvenes que iba en ese carro tiene rastros de que en algún momento hayan consumido algún tipo de droga", declaró Mateos Chavolla en una entrevista con Azucena Uresti para RADIO FÓRMULA

Opinionalsalvador23@gmail.com
[@salvadorcosio1](https://www.facebook.com/salvadorcosio1)



Sin embargo, el menú es ampliamente diverso

Pavo, ceviche y pescadito zarandeado, cenas navideñas favoritas en Vallarta

* «Esa noche se cocina desde temprano y se comienza con la fiesta hasta amanecer el pretexto es estar juntos y disfrutar lo mejor posible», expresó José Manuel, un padre de familia de la colonia Volcanes

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Las cenas de navidad ya no nuevos son prácticamente únicas, pues dependiendo de la región del país, los platillos tradicionales se cocinan en estas fechas.

En el caso de Puerto Vallarta, el menú es ampliamente diverso, primero por estar en la costa y segundo por la pluriculturalidad de sus habitantes, provenientes de varios puntos del país, e incluso del mundo.

Para el vallartense la cena de Navidad se comparte entre pescados zarandeado, pascado asado o el típico pavo, pero pueden incluir, degustarse los mariscos frescos en la región o un ceviche y aguachile.

«Esa noche se cocina desde temprano y se comienza con la fiesta hasta amanecer el pretexto es estar juntos y disfrutar lo mejor posible», expresó José Manuel, un padre de familia de la colonia Volcanes que indicó que estas fiestas son para pasarla en familia y con los amigos.

El pavo, el bacalao y la laña, son otros de los platillos que se degustan en estas fiestas, principalmente por personas originarias de los Estados Unidos y Canadá, pero que tienen ya varios años radicando o visitando en estas fechas la ciudad.

Asimismo, los romeritos, el relleno de pavo, el lomo, pierna y pollo, en sus diferentes presentaciones, son otros platillos que se comparten en Navidad y en año nuevo, sobre

todo por aquellos que llegaron a esta ciudad, provenientes del resto del país.

«Para estas fechas no pueden faltar los romeritos, la receta tradicional de la abuela, el relleno de pavo, la pierna o el lomo, acompañado de la salsa de manzana y la ensalada de frutas», expresó María Isabel, una habitante de esta ciudad proveniente del Estado de México.

De la misma manera, al estar en el estado de Jalisco la birra es un platillo imperdible en esta cena de Navidad o año nuevo, así como la carne asada e incluso las tortas ahogadas, y de postre una tradicional jaralca.

Así pues, aunque el menú sea diverso, el motivo siempre es el mismo: pasar estas fechas en familia y con los amigos en paz y en la armonía.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX. Número 1081-1238-01. Circulación: 12-02570. Certificado de Licitud de Título 3278. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 130715. Sistema Informativo de Publicaciones Periódicas CODIGO: ISSN-1128-506 Registro: COPIMEX 183 Registro CANACINTRA 3340; Registro ANEMR 8020-93. Los colaboradores son libres sus escritos sin responsabilidad del contenido de los mismos. No ha autorización de llevar originales autógrafos no se publican. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Los Sábados No. 13402 Col. del Popo México. Distribución digital en la CDMX: La Torre de Internet. Club de periodistas de México, Filarmónica Mexicana S.A. CDMX, ASESOR S de R. L. Oficinas: General, redacción y talleres. Prolongación #20, C.P. 48170, Av. Amador Pineda 60, Tlaco, Nayarit, México.



MERIDIANO/Puerto Vallarta

Concluyen festejos guadalupanos

Sin novedad, las Peregrinaciones

** Durante los doce días de esta tradición vallartense, se contó con una afluencia de 122 mil 884 personas*

además que durante la 4 horas de duración de la Magna Peregrinación de los Favorecidos, se contabilizaron más de 20 mil asistentes. En cuanto a las atenciones brindadas en este periodo, personal de la dependencia realizó la localización y

entrega de 4 menores extraviados, apoyo a 8 personas enfermas en vía pública y a 14 lesionados; ninguno de ellos ameritó traslado.

Asimismo, el área de Gestión de Riesgos llevó a cabo mil 394 supervisiones a giros fijos y semifijos por medidas de seguridad, incluyendo aquellos ubicados sobre la plaza de armas, la calle Juárez, el malecón y las vialidades circundantes, se hicieron dos acondicionamientos y 3 supervisiones de quema de material pirotécnico, todo ello sin novedad alguna.

La dependencia municipal destacó



Visitaron a la Virgen de Guadalupe en Vallarta

¡ESTRENA HOY Y PAGA EN MARZO!

MOTOR DE 3 CILINDROS 1.2 L TURBO

APPLE CARPLAY Y ANDROID AUTO INALÁMBRICO

CARGADOR INALÁMBRICO

TECHO PANORÁMICO

CHEVROLET TRACKER® 2024

BONO DE HASTA: \$25,000²



¡ESCANEA EL CÓDIGO Y SOLICITA TU COTIZACIÓN!

FIND NEW ROADS® VISITA TU DISTRIBUIDOR



SERVICIOS FINANCIEROS

Aplica para Chevrolet Tracker® 2024 paquete LS MT (A), válido del 1 de diciembre de 2023 al 2 de enero de 2024. Los precios y promociones que aparecen en este sitio son en moneda nacional y aplican única y exclusivamente a los vehículos que se comercializan en los Estados Unidos Mexicanos. Los precios mostrados en el sitio podrán ser corregidos en cualquier momento en el supuesto de que, por un error involuntario, llegara a aparecer un precio en \$0.00 (cero pesos 00/100 M.N.) o un precio en blanco, dicho precio no representa un precio de compraventa final, por lo que deberás consultar el precio final físicamente con tu distribuidor autorizado GM. Las marcas que aparecen en este sitio relacionadas con los vehículos, partes y/o refacciones, incluyendo la marca Chevrolet® son propiedad de General Motors LLC. GMH es licenciataria autorizada de dichas marcas para su uso y explotación en los Estados Unidos Mexicanos. General Motors de México, S. de R.L. de C.V. (la "Compañía") con domicilio en Avenida Ejército Nacional No. 843-B, Colonia Granada, Alcaldía Miguel Alemán, C.P. 15200, Ciudad de México, México. Aplican restricciones. Vigencia del 1 de diciembre de 2023 al 2 de enero de 2024. Promoción válida para la República Mexicana en operaciones con GM Financiamiento de México, S.A. de C.V. (SOFOM, E.R.). Sujeto a aprobación de contratación final. Las cantidades expresadas y la contratación son en moneda nacional. A partir de los 75 años se requiere de aval. El tiempo de respuesta a las solicitudes está sujeto a presentar la documentación completa y correcta solicitada por GM Financiamiento de México, S.A. de C.V. (SOFOM, E.R.), así como a la verificación de dicha documentación. Esta publicidad no representa un contrato o una oferta de contrato y la misma se encuentra sujeta a cambios sin previo aviso y a la aprobación final de GM Financiamiento de México, S.A. de C.V. (SOFOM, E.R.), para contratar. Ninguna de estas ofertas aplica con otras promociones ni en la compra de vehículos flotilla. Para más información sobre los planes de financiamiento y arrendamiento, requisitos de contratación y comisiones con GM Financiamiento de México, S.A. de C.V. (SOFOM, E.R.), (GM Financial), consulta www.gmfinanciamiento.mx. (1) Sujeto a análisis y aprobación de crédito por GM Financiamiento de México, S.A. de C.V. (SOFOM, E.R.). Contrata ahora y paga tu primera mensualidad en 60 días (marzo de 2024). Para algunos planes aplican montos mínimos y máximos de enganche. Aplican restricciones. (2) Bono de \$25,000 sobre precio de lista en operaciones de financiamiento. Aplica para Vehículos Chevrolet Tracker® RS paquete (R) 2024. No aplica con otras promociones ni en la compra de vehículos flotilla. El bono no podrá ser sustituido por cualquier otro producto, servicio o por pago en efectivo. El bono puede ser aplicado en cualquiera de los conceptos mencionados en el porcentaje que el cliente decida. El bono debe ser aplicado en una sola exhibición. Sujeto a disponibilidad.

Más de 122 mil personas

Agencia Quadratin MERIDIANO/Puerto Vallarta

Más de 122 mil personas acudieron a venerar a la Virgen de Guadalupe durante el decenario en honor a la santa patrona de Puerto Vallarta, de los cuales, más de 20 mil lo realizaron el martes 12 de diciembre.

De acuerdo con la Dirección de Protección Civil y Bomberos, así como la Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe y San José, durante el decenario acudieron a este templo mariano 122 mil 884 personas a través de 297 peregrinaciones.

Durante el último día del decenario (12 de diciembre), acudieron a esta parroquia más de 20 mil asistentes a través de la Peregrinación de los Favorecidos, una romería que se desarrolla desde hace más de 70 años.

Por fortuna y gracias a la coordinación entre autoridades civiles y eclesásticas, durante este decenario se logró un saldo blanco, toda vez que únicamente se registraron incidentes menores.

La más grande de las peregrinaciones, la de Los Favorecidos, tuvo una duración de poco más de 4 horas, en las cuales más de 20 peregrinos acudieron a la parroquia ubicada en el centro de la ciudad.

Según datos de la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta, se llevó a cabo mil 394 supervisiones a giros fijos y semifijos por medidas de seguridad, incluyendo aquellos ubicados sobre la plaza de armas, la calle Juárez, el malecón y las vialidades circundantes. De la misma manera, se hicieron dos acondicionamientos y 3 supervisiones de quema de material pirotécnico, todo ello sin novedad alguna.



De la Agustín Flores Contreras' al Mercado del Río Cuale

Disfrutaron familias el primer Desfile Navideño

* Cerca de 30 carros alegóricos recorrieron el corazón de la ciudad, ante una multitud

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Rodríguez.

Entre luces, villancicos y alegría, cientos de familias vallartenses y turistas de Puerto Vallarta disfrutaron del Primer Desfile Navideño 2023, celebrado este miércoles 13 de diciembre con la participación de dependencias municipales, organismos de la sociedad civil y empresas.

El recorrido inició frente a la unidad deportiva Agustín Flores Contreras cuando ya caía el sol y los contingentes recorrieron la Av. México y luego continuaron por las calles Jesús Langarica, Morelos hasta llegar al Malecón y concluyeron en el Mercado del Río Cuale, en la calle Agustín

En el desfile coordinado por el Instituto Vallartense de Cultura, la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico y la Jefatura de Mercados Municipales, así como el Fideicomiso de Turismo, contó con la participación de diversas dependencias municipales, incluso con carros alegóricos, además de numerosas empresas y organismos cuyos propietarios o responsables están convencidos de la importancia de generar eventos que fomenten la promoción de nuestro destino turístico, como en este caso al enriquecer con el desfile el programa de las festividades navideñas y de fin de año.

Se trata del primer desfile organizado por las autoridades locales y miles de personas salieron a las calles mencionadas para saludar a los participantes y a personajes representados en los carros alegóricos mientras se escuchaban tradicionales villancicos.

Encabezó la caravana el carro alegórico del Sistema DIF Municipal, un trineo con Santa Claus y sus renos, el Instituto Vallartense de Cultura representó el Nacimiento de Jesús, SEAPAL con Gogo navideño, no podían faltar árboles navideños, muñecos de nieve, duendes, grinchs, Mickey Mouse y Mimi, perritos ataviados con prendas de estas festividades, entre otros.



Se construyen dos domos más

Mirtha Villalvazo ve por secundarias

* "Aunque no sea obligación del municipio reparar las escuelas, yo apoyo la educación", señala la alcaldesa.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La mañana de este miércoles, la presidente municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, anunció la construcción de dos domos para centros de Educación Secundaria del municipio.

El primero fue para la Escuela Telesecundaria Ramón Flores Avalos, en el Porvenir, en la que justo al arribo de la alcaldesa, realizaban su festival de Navidad, en esta institución se invertirán alrededor de 1 millón 900 mil pesos, que serán para la construcción de un domo y la iluminación del mismo, así como también la rehabilitación de la cancha de usos múltiples.

En esta escuela los estudiantes pidieron a la presidenta quedarse un poco más para que presenciara los números navideños que prepararon.

El otro banderazo de obra se llevó a cabo en la Secundaria Técnica Número 86, ubicada en La Misión, en este lugar también se llevará a cabo la rehabilitación de la cancha de usos múltiples y la construcción de un domo, esto con una inversión de alrededor de los 2 millones 150 mil pesos.

La alcaldesa señaló que estas

obras son parte del compromiso que ella tiene con la educación, no obstante recordó que esta labor no le corresponde al municipio.

"Estamos muy contentos de poder contribuir a que la comunidad estudiantil esté en mejores condiciones, por eso les pedimos que cuiden mucho lo que vamos a dejarles. Les aseguro que para Bahía de Banderas, viene lo mejor".

En ambas escuelas, la presidente recibió el reconocimiento por parte del personal directivo, así como también, de los menores quienes le señalaron que a partir de la construcción del domo estarán protegidos de las inclemencias del sol, como de la lluvia.

Algunos padres de familia de la Secundaria Técnica 68 aprovecharon la visita de la alcaldesa para solicitarle descuentos en los recibos del servicio de agua potable, a lo que amablemente ella accedió.

Finalmente, Mirtha Villalvazo extendió por ambas escuelas la invitación para acudir a la Villa Navideña próxima a inaugurarse en Bucerías, anunciando que esta contará con una pista de patinaje sobre hielo, un teleférico y otras sorpresas, además de que el ingreso será completamente gratuito.



Con la instalación de los miércoles de audiencias

SEAPAL, organismo de puertas abiertas

* Usuarios destacan el espacio que brinda, para agilizar y resolver las gestiones y peticiones ante el organismo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este miércoles 13 de diciembre, el Programa SEAPAL Contigo atendió a más de 40 usuarios que acudieron a sus instalaciones ubicadas en la colonia Lázaro Cárdenas, espacio con el que refrenda su compromiso de ser una institución cercana a la gente y de puertas abiertas.

La segunda jornada de esta plataforma de atención, fue encabezada por el director general, Eraclio Galván Mendoza,

acompañado por jefes y directivos para formar una mesa de atención interdisciplinaria, que brinde una respuesta efectiva a las solicitudes de los vallartenses.

En ese sentido, Elizabeth Trabien, residente del fraccionamiento Marina Vallarta, dijo que fue muy buena la atención que se le brindó en su visita y por lo tanto afirmó que espera que el resultado del trámite que acudió a realizar sea favorable. Además, hizo algunas recomendaciones para seguir mejorando la agilidad en el

servicio.

Por su parte, Luis Navarrete, quien acudió a realizar una solicitud para una vivienda de la colonia Educación, destacó la atención de la que fue objeto en la mesa, a la que calificó como amable, práctica y puntual.

De esa manera, SEAPAL continúa con su objetivo de estrechar lazos con la población para resolver los asuntos relacionados con la prestación de los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento, para brindar una atención de calidad a los vallartenses.



En sesión del Consejo de Giros Restringidos del Ayuntamiento

Aprueban ediles 39 trámites de permisos con venta de alcohol

* De éstos son 5 trámites nuevos, los cuales fueron aprobados con algunas observaciones de los integrantes del consejo, al igual que los 34 antes mencionados que requerían algún tipo de modificación.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Daniel Córdova Aréchiga, secretario técnico del Consejo, presentó ante los integrantes del mismo los trámites ingresados para su revisión y aprobación, la modificación y/o expedición de la autorización correspondiente.

Precisó que de los 39 trámites que quedaron pendientes en la sesión anterior, 34 son modificaciones, de las cuales son una reposición de permiso, una corrección de permiso, dos correcciones de domicilio, 17 cambios

de propietario, 10 de cambio de razón social, un cambio de propietario y corrección de domicilio, y dos cambios de propietario y corrección de domicilio.

Asimismo, en el listado se presentaron 5 trámites nuevos de permisos para el giro de restaurante bar en botella abierta, los cuales fueron aprobados con algunas observaciones de los integrantes del consejo al igual que los 34 antes mencionados.

El Consejo de Giros Restringidos Sobre Venta y Consumo de Bebidas Alcohólicas del municipio, aprobó en sesión de este miércoles, 39 trámites de permisos de este giro, de los cuales 34 fueron modificaciones y 5 trámites nuevos, los cuales cumplieron con los requisitos establecidos por el Ayuntamiento para su funcionamiento.

El director de Padrón y Licencias,



Además de las diferentes áreas de Protección Civil y Bomberos

Guardavidas, preparados para este período vacacional

* El objetivo es garantizar la seguridad de los visitantes y lograr saldo blanco, asegura Gerardo Castillón

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con personal que se capacita y actualiza constantemente en temas de prevención y atención a los servicios de emergencia, Puerto Vallarta se encuentra preparado para atender a la población y sus visitantes durante el presente periodo vacacional de diciembre.

aseguró el director de Protección Civil y Bomberos del Ayuntamiento, Gerardo Alonzo Castillón Andrade.

El funcionario informó que como parte del programa operativo Guadalupe — Reyes, que inicia con las fiestas Guadalupanas, la dependencia a su cargo estuvo atendiendo estas actividades religiosas con 50 elementos diariamente, y continuarán con el periodo vacacional de invierno al que se destinarán 60 elementos que diario estarán brindando atención en las diferentes playas y zonas turísticas del municipio.

Dijo que para ello todo el personal de las diversas áreas de la institución, incluyendo la de Guardavidas, se han mantenido en constante preparación y capacitación, para dar atención a los turistas que visitan las playas de la ciudad y proporcionarles la información necesaria sobre medidas preventivas y condiciones del mar, con los horarios y riesgos de fauna marina que se pueden presentar antes de ingresar a estos

espacios recreativos.

Indicó que generalmente las incidencias que más atiende el personal de Guardavidas en las playas, son personas con dificultad para salir del agua, ya sea por cansancio o inmersión, y parte de la labor de los elementos es recomendar a los bañistas a tomar precauciones y atender las indicaciones que se les brinda para evitar riesgos o accidentes.

Reiteró que la dependencia a su cargo cuenta con el personal preparado y el equipo necesario para garantizar la seguridad de las personas que visitan las diferentes playas, con cuatro embarcaciones de apoyo para atender los servicios de emergencia que se presenten en el litoral del municipio.

Gerardo Castillón apuntó que el objetivo es lograr saldo blanco en este periodo vacacional, y para ello el personal de las diferentes áreas se encuentran debidamente preparados y capacitados.



Imeplan presenta corte de avances 2023:

Resalta Imeplan estudios de hidrología subterránea y conectividad ecológica

- * Es un compendio de estudios que servirán a los municipios, instancias metropolitanas y el estado, para la planeación y gestión del territorio y sus componentes.
- * Destaca el Estudio de Hidrología Subterránea del Área Metropolitana de Guadalajara, que incluye una propuesta de sistema para monitorear los niveles y calidad de agua subterránea que se extraen para el abastecimiento.
- * Se aprobó la Convocatoria para la integración de hasta 6 miembros del Consejo Consultivo que acompañará el proceso de la consulta pública del POTmet; se designó al municipio de Zapopan como representante y comisionado de la JCM para acompañar el proceso.

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (Imeplan) presentó en sesión de la Junta de Coordinación Metropolitana (JCM) un corte de proyectos, estudios y análisis técnicos que se trabajaron durante este año. Destaca el Estudio de Hidrología Subterránea, donde se reflejan las zonas de recarga de mayor importancia y las más vulnerables a contaminación; incluye una propuesta de sistema para monitorear los niveles y calidad del agua subterránea en la metrópoli.

"De entrada nos permite identificar cuál es la delimitación de los acuíferos subterráneos, de los que dependemos entre un 30 y 40 por ciento de la población del Área Metropolitana de Guadalajara. [...] Esta herramienta les va a permitir sobre todo a los municipios proteger y gestionar de una mejor manera el agua subterránea", enfatizó Patricia Martínez Barba, Directora General del Imeplan.

El estudio identifica y delimita 6 áreas hidrogeológicas; contiene mapas clave sobre la dinámica de las aguas subterráneas en la metrópoli. El objetivo es facilitar la toma de decisiones basadas en datos ante desafíos como el descenso de los niveles en los mantos acuíferos, la contaminación o deterioro de las fuentes de agua subterráneas.

El compendio de documentos de la Agenda Metropolitana 2023

del Imeplan incluye un Estudio de Conectividad Ecológica, la Estrategia de Resiliencia Metropolitana, el Plan de Acción Climática Edición 2023, el primer Plan Institucional del Imeplan y la Guía para la Incorporación de la Perspectiva de Diversidad Sexual y de Género en las Políticas Públicas del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG).

Cabe mencionar que dichos documentos son insumos fundamentales para la actualización del Plan de Ordenamiento Territorial Metropolitanano (POTmet), el Plan de Desarrollo Metropolitanano (PDM) y el Plan Integral de Movilidad Urbana Sustentable (PIMUS), los cuales saldrán a consulta pública en el primer trimestre de 2024.

Para avanzar en la ruta de actualización de los instrumentos de planeación, la Junta de Coordinación Metropolitana aprobó la Convocatoria Pública para la integración de hasta 6 miembros del Consejo Consultivo, instancia que será responsable de acompañar el proceso de consulta del POTmet y el PDM. El siguiente paso fue la designación de un municipio para integrarse como el representante y comisionado de la Junta a dicho Consejo; por mayoría de votación, fue elegido el municipio de Zapopan.

Durante la sesión, el Síndico de Ixtlahuacán de los Membrillos, Ramona Ramírez Flores, expuso la necesidad de ampliar la cobertura de transporte público hacia las comunidades del sur de la metrópoli y reforzar la seguridad vial en el

corredor de Carretera a Chapala; en especial, a la altura de las comunidades que colindan. Solicitó el apoyo del Instituto para la gestión de soluciones puntuales, a lo cual se sumó Gonzalo Álvarez, Presidente de Zapotlanejo y de la JCM, y puntualizó la necesidad de contar con más presencia de la Policía Vial en los ingresos a la ciudad.

En su intervención, Álvarez Barragán, brindó su apoyo a la petición de la Síndico de Ixtlahuacán y recordó la importancia de la coordinación entre municipios para aterrizar propuestas concretas con impacto metropolitanano; lo anterior, con el objetivo de que puedan llegar a las instancias correspondientes y sea posible su presupuestación e implementación.

Como acuerdo derivado de la sesión, se instruyó al Imeplan a crear un Grupo de Trabajo, a través de la Mesa Metropolitana de Movilidad, para identificar y plasmar en un informe las problemáticas de movilidad expuestas por los municipios metropolitanos y compartir los resultados con los alcaldes.

Adriana Natalia Durán, Presidenta del Consejo Ciudadano Metropolitanano, también tuvo una intervención para compartir la primera Recomendación (CCM/01/2023) emitida por dicha instancia ciudadana para incentivar, crear y fortalecer los Bosques Urbanos en la AMG, con la intención de mejorar la calidad de los espacios públicos y la calidad de vida de las personas en la metrópoli.



Para las y los servidores públicos con principios y valores

Reconoce SSAS el Desempeño con Integridad y Ética Pública

- * Destaca Fabiola Loya el papel de la dependencia como garante de los derechos humanos de grupos prioritarios de la población

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS) entregó el Reconocimiento al Desempeño con Integridad y Ética Pública 2023 a colaboradoras y colaboradores que a consideración de sus equipos de trabajo destacan por su compromiso de cumplir la misión y visión institucional, así como los principios y valores contenidos en el Código de Ética y Reglas de Integridad para los Servidores Públicos de la Administración Pública del Estado de Jalisco.

El reconocimiento nace de una iniciativa de la Contraloría del Estado de Jalisco a la cual respondió el Comité de Ética, Conducta y Prevención de Conflictos de Interés de las SSAS. La titular de la SSAS, Fabiola Loya, destacó el papel que desempeña esta dependencia para hacer llegar apoyos que realmente beneficien a los grupos prioritarios de la población, en tanto el Gobierno hace su labor a través de otras áreas para empoderarlos y garantizar el acceso a todos sus derechos. Por ello, cuando se generan actos de corrupción se están violando esos derechos humanos.

"Si nosotros aquí hacemos lo que debemos mediante valores como la disciplina, el liderazgo, el compromiso de atender a las y los jaliscienses como se debe de aplicar los recursos y estar trabajando día con día para que esos grupos prioritarios puedan salir de esas condiciones de vulnerabilidad y pasar a la población ya empoderada, es porque estamos siendo garantes de sus derechos humanos", expresó Loya.

Al felicitar a las y los premiados, les recordó que este reconocimiento conlleva la responsabilidad de servir de ejemplo para sus compañeros, y con ello cumplir el compromiso de gobierno del estado de trabajar con ética e integridad en beneficio de las y los jaliscienses y así legitimar y enaltecer el Servicio Público.

La Contralora del Estado de Jalisco, María Teresa Brito Serrano, señaló que la dependencia que encabeza tiene diferentes

facetas que la Ley determina para sancionar y dar seguimiento a faltas administrativas. Pero su labor también implica otra cara: Reconocer a los servidores públicos.

"Son ustedes, son los buenos servidores públicos que ejercen un Servicio Civil de Carrera, que tienen la experiencia, que transitan con las dependencias más allá de cualquier administración, cualquier color, y que están firmes para cumplir con los objetivos principales de cada instancia de Gobierno", apuntó.

Brito Serrano señaló que el personal que obtuvo esta distinción seguramente es una muestra del gran equipo de la SSAS que entiende que el principal propósito es cuidar que el recurso público se aplique en donde se debe aplicar.

El proceso para seleccionar a personas candidatas y ganadoras inició el pasado 25 de agosto con la emisión de la convocatoria. Las y los servidores públicos de la SSAS pudieron emitir su voto entre el 12 al 27 de octubre.

A nombre de las y los galardondados, Saira Ruth Pérez López definió a los organismos públicos como "seres vivos" que están al servicio de la sociedad, y su fuerza de trabajo necesita saber y sentir que el esfuerzo por desempeñar bien su labor rinde frutos.

"Ser considerada como líder por mi propio equipo es el mayor reconocimiento que me pudieran otorgar, y me invita a seguir trabajando desde mi posición y en lo que está en mis manos para crear un entorno digno y equitativo, que fomente el desarrollo armonioso e integral de nuestras capacidades", manifestó, para luego invitar a sus compañeros a cambiar la percepción, en ocasiones no positiva, que existe sobre el sector gubernamental.

Para Saber Más

De acuerdo a las votaciones, fueron seleccionadas 9 personas con el mayor puntaje, representantes de cada área operativa de la SSAS y por categoría en apego a los 3 valores de Liderazgo, Disciplina y Compromiso quienes recibieron su reconocimiento en la Sala "Madre Teresa de Calcuta" de la institución.





Da el gobernador Navarro la bienvenida

Recibe Nayarit cónclave del deporte nacional

* El paraíso de Punta de Mita en Bahía de Banderas recibió a directores del deporte nacional, estatal y dirigentes del deporte federado que forman parte del Sistema Nacional de Cultura Física y Deporte

Redacción

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, inauguró el Pleno de la Segunda Sesión del Sistema Nacional del Deporte, celebrado en Punta de Mita, Nayarit.

El mandatario nayarita agradeció y reconoció el apoyo de la titular de la Comisión Nacional del Deporte (CONADE), Ana Gabriela Guevara Espinoza, y los resultados que ha tenido México en el tema deportivo, reiterando que las y los gobernadores deben estar más inmiscuidos en el deporte en todo momento, así como los representantes de las instituciones estatales, destacando el trabajo que ha hecho la directora Carolina Lugo, al tener a las y los deportistas nayaritas una excelente participación sobre todo en los Juegos Parapanamericanos logrando el oro y récord mundial.

"Nayarit los esperará con los brazos abiertos, sabiendo que el gobierno del estado es un gobierno que nació para servir en todo momento y particularmente al deporte, que debe de participar, yo lo he dicho bajo tres concepciones: un deporte muchas veces para presumir, otras veces para competir y en el caso mío, para la salud.

Son situaciones que debemos de tener muy claro, como propósitos, como ciclos que tenemos en la vida, creo que el deporte hoy más que nunca emerge como una alternativa necesaria, que debemos de promover de manera permanente ante flagelos que a nuestra sociedad afecta en lo general, no solamente a los jóvenes, a todos en lo general, a nadie en particular, y tenemos que abordarlo a través de mejores escenarios deportivos, mejores inversiones en lo deportivo, hacer equipo entre todos nosotros porque, independientemente de ver el estereotipo que tenemos los mexicanos para el deporte, deberemos de entender, que la fortaleza más grande que debemos de tener es saber trabajar en equipo y además, romper cualquier tipo de complejos, en lugar de hacer una ironía del que sea ca, mostrarse siempre la mano, para hacer nuestro cualquier tipo de resultado que tenga.

"Porque sabemos que el deporte, cada quien da el máximo de sus esfuerzos y cuando se triunfa, hay que estar con él, pero cuando no se triunfa, doblemente hay que estar con él, porque creo que el deporte enaltece al que lo practica, pero también más

enaltece al que lo reconoce", reiteró el mandatario nayarita.

Por su parte, la titular de la CONADE, Ana Gabriela Guevara, reconoció el respaldo del gobierno del estado a través del Instituto Nayarita de Cultura Física y Deporte (INCUFID), "hoy nos reciben en esta bella tierra de coras, huicholes, tepehuanos y mexicaneros. Quiero destacar que este año CONADE cumple 35 años, más de tres décadas de mucho trabajo en donde se han ido consolidando los proyectos y en donde se están viendo los resultados históricos en este sexenio que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador".

Por último, la directora del INCUFID, Carolina Lugo Robles, agradeció el apoyo del gobernador del ejecutivo estatal por el incansable respaldo al deporte, no sólo en el tema participativo, sino que Nayarit se ha convertido en una de las sedes por excelencia en competencias nacionales e internacionales.

Cabe destacar, que el pleno del Sistema Nacional de Cultura Física y Deporte está conformado por directores de todos los institutos estatales, presidentes de federaciones deportivas y entidades educativas.



Multarán a quien ocupe espacios reservados

Legisla Congreso a favor del bienestar de personas con discapacidad

* Los diputados aprobaron también el decreto que emite la convocatoria a elecciones ordinarias para la renovación del Congreso del Estado de Nayarit y Ayuntamiento de la entidad

Redacción

Durante el trabajo parlamentario de las y los diputados integrantes de la Trigésima Tercera Legislatura efectuaron diversas reuniones colegiadas a fin de analizar, discutir y aprobar distintas reformas que buscan el bienestar de las personas con discapacidad y del medio ambiente en Nayarit.

En reunión de la Comisión de Obras, Comunicaciones y Transportes, unida con la de Asuntos Municipales, las y los legisladores reformaron tres ordenamientos legales para que el gobierno municipal realice convenios

de colaboración con centros comerciales y espacios privados de atención al público y los agentes de movilidad tengan acceso a los establecimientos a fin de emitir multas a aquellas personas que estacionen su vehículo en lugares exclusivos para personas con discapacidad o frente a una rampa para uso de las personas con discapacidad.

Del mismo trabajo legislativo realizado por las y los diputados se destaca la reforma aprobada al interior de la Comisión de Ecología y Protección al Medio Ambiente, respecto la Ley de Equilibrio Ecológico y la Ley Municipal, en materia de luminarias fotovoltaicas

y azoteas verdes.

Las y los diputados integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, aprobaron el decreto que emite la convocatoria a elecciones ordinarias para la renovación del Congreso del Estado de Nayarit y Ayuntamientos de la entidad.

De las mismas actividades legislativas, las y los representantes populares en reunión de la Comisión de Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto, analizaron, discutieron y aprobaron las Leyes de Ingresos de los municipios de Compostela, Del Nayar y Ruiz para el ejercicio fiscal 2024.



Tras quince meses de inactividad

Ven los obreros del ingenio de Puga la luz al final del túnel

* Los trabajadores de la factoría tienen ya la certeza de que la fuente de trabajo no se perderá y por el contrario cuentan con una capacidad suficiente para moler las toneladas de caña que los productores requieran

Por Argimiro León

Tepic.- Los obreros afiliados a la Sección 70 de la industria azucarera del ingenio de Puga, estuvimos sin laborar aproximadamente 15 meses, por ello hemos agradecido al gobierno federal y al estatal, porque tanto el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, como el gobernador del estado de Nayarit, doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, nos apoyaron para salir adelante en todo este tiempo que los anteriores empresarios no nos pagaron, sin embargo con muchas limitaciones pudimos salir adelante hasta que se nos anunció el mes pasado que ya se habían abierto las puertas de la fábrica y pudimos continuar con nuestro trabajo.

Así lo dio a conocer el Secretario General del Sindicato Nacional de la Industria Azucarera, Sección 70, José Guadalupe Hernández Pérez, añadiendo que se garantizó el pago puntual de las quincenas a partir de la fecha en que todos los trabajadores iniciaron las reparaciones del ingenio, sin embargo de los adeudos anteriores, se firmó un convenio donde se menciona que se pagarán salarios y prestaciones a los obreros en activo, pero también se les pagarán sus quincenas a los jubilados, este acuerdo fue hecho entre el grupo que activará los trabajos del Ingenio de Puga y las dirigencias del sindicato, tanto nacional como local.

Hernández Pérez admitió que actualmente ya hay certidumbre entre los obreros, debido a que al iniciar con el pago, habrá recursos para finalizar el año y por ello consideramos que el cierre del 2023 será mejor que el del 2022, ya que a los jubilados del nuevo régimen también se les pagarán sus bonos de previsión social, por lo que además los trabajadores de planta



permanente y planta temporal, también estarán recibiendo sus liquidaciones con normalidad.

Por lo que se refiere al 2024, dijo el líder de los obreros azucareros que lo van a recibir muy bien en cuanto a laboralmente se refiere "ya que vamos a tener trabajo y vamos a recibir nuestros salarios y prestaciones conforme a la Ley, porque se reactivó nuestra fuente de trabajo y con ello esperamos pasar una bonita Navidad y Año Nuevo entre todas las familias azucareras".

Finalmente afirmó el dirigente del sindicato azucarero que para los productores que quieren moler su caña en el Ingenio de Puga y que ahora están entregando su producto a otros ingenios, pueden entregar a la nueva empresa la producción que tengan, ya que aquí se ha llegado a moler hasta un millón 700 mil toneladas de caña de azúcar y por lo tanto hay suficiente capacidad para moler toda la caña de la zafra 2023-2024.

Tras quince meses de inactividad

Ven los obreros del ingenio de Puga la luz al final del túnel

* Los trabajadores de la factoría tienen ya la certeza de que la fuente de trabajo no se perderá y por el contrario cuentan con una capacidad suficiente para moler las toneladas de caña que los productores requieran

Por Argimiro León

Tepic.- Los obreros afiliados a la Sección 70 de la industria azucarera del ingenio de Puga, estuvimos sin laborar aproximadamente 15 meses, por ello hemos agradecido al gobierno federal y al estatal, porque tanto el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, como el gobernador del estado de Nayarit, doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, nos apoyaron para salir adelante en todo este tiempo que los anteriores empresarios no nos pagaron, sin embargo con muchas limitaciones pudimos salir adelante hasta que se nos anunció el mes pasado que ya se habían abierto las puertas de la fábrica y pudimos continuar con nuestro trabajo.

Así lo dio a conocer el Secretario General del Sindicato Nacional de la Industria Azucarera, Sección 70, José Guadalupe Hernández Pérez, añadiendo que se garantizó el pago puntual de las quincenas a partir de la fecha en que todos los trabajadores iniciaron las reparaciones del ingenio, sin embargo de los adeudos anteriores, se firmó un convenio donde se menciona que se pagarán salarios y prestaciones a los obreros en activo, pero también se les pagarán sus quincenas a los jubilados, este acuerdo fue hecho entre el grupo que activará los trabajos del Ingenio de Puga y las

dirigencias del sindicato, tanto nacional como local.

Hernández Pérez admitió que actualmente ya hay certidumbre entre los obreros, debido a que al iniciar con el pago, habrá recursos para finalizar el año y por ello consideramos que el cierre del 2023 será mejor que el del 2022, ya que a los jubilados del nuevo régimen también se les pagarán sus bonos de previsión social, por lo que además los trabajadores de planta permanente y planta temporal, también estarán recibiendo sus liquidaciones con normalidad.

Por lo que se refiere al 2024, dijo el líder de los obreros azucareros que lo van a recibir muy bien en cuanto a laboralmente se refiere "ya que vamos a tener trabajo y vamos a recibir nuestros salarios y prestaciones conforme a la Ley, porque se reactivó nuestra fuente de trabajo y con ello esperamos pasar una bonita Navidad y Año Nuevo entre todas las familias azucareras".

Finalmente afirmó el dirigente del sindicato azucarero que para los productores que quieren moler su caña en el Ingenio de Puga y que ahora están entregando su producto a otros ingenios, pueden entregar a la nueva empresa la producción que tengan, ya que aquí se ha llegado a moler hasta un millón 700 mil toneladas de caña de azúcar y por lo tanto hay suficiente capacidad para moler toda la caña de la zafra 2023-2024.

BRILLOS de Navidad

NOCHEBUENA
6 Premium
1/2 pieza
"máximo 5 piezas por cliente"
\$59.90

CAJETA
De calaya
atado
con 5 piezas
\$25.90

TEJOCOTE
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$49.90

ARBOLES ARTIFICIALES
Navidades Del Depto. De Juguetería
50% de descuento

LUCES
Navidades Christmas Brights® Del Depto. De Juguetería
50% de descuento

ADORNOS NAVIDENOS
Christmas Brights® Del Depto. De Juguetería
50% de descuento

BIKICLETAS, PATINES, SCOOTERS Y ACCESORIOS DE PROTECCION
Del Depto. De Juguetería
30% de descuento

CAHUATE
Tostado a granel kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$69.90

BRILLOS de Navidad
con todos con Pinos Naturales
30% de descuento

ARTICULOS NAVIDENOS
Del Depto. De Juguetería
50% de descuento

MUNECAS Little Fun® y Britt®
Del Depto. De Juguetería
40% de descuento

MANDARINA
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$35.75

HUEZ
Con cascara kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
30%

COBERTORES Y ACCESORIOS
BABY MIMIC® Para Bebé
30% de descuento

ROPA INTERIOR
Baby Croy® Para Bebé
30% de descuento

LÍNEA TERNURA
Del Depto. De Accesorios de Bebés
40% de descuento

LÍNEA EVENFLO
LINEA NUBBY® Del Depto. De Accesorios de Bebés
40% de descuento

PERFUMERIA
Ricos De Oro® Del Depto. De Acc. De Bebé
40% de descuento

MANZANA Roja Escolar
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$29.75

LIMON
Persa sin semilla kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$32.75

Frutas y Verduras

AGUACATE Hass
kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$39.95

JICAMA
Kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$19.75

NARANJA
Juposa kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$22.95

MANZANA
Gala Bolsa de 600g
"máximo 5 kilos por cliente"
\$28.75

PIPIÑO
Cirolo Pickle kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$19.75

MANZANA
Golden en bolsa
"máximo 5 kilos por cliente"
\$28.75

APIO
Kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$23.75

CEBOLLA
Amarilla kilo
"máximo 5 kilos por cliente"
\$23.75

Salchichonería y Lácteos

PECHUGAS
Empacadas De origen solo marcas Nacionales
3x2

KIR
Asiar Para asar KIR® pieza de 800g
\$57.90

IMITACIÓN
Queso Cheddar "Mamontera" pieza de 485g
\$83.90

DANONE
Fresco Para Bebé
\$11.90

IMITACIÓN
Queso Oaxaca "La Villita" kilo
\$23.10

YOGHURI
Batido SabORIZADO a Natural DANONE® Pieza de 900g
\$38.90

PAPA
de corte regular "Valley Farms" de 400g
\$31.90

CARNE
Para Hamburguesa "Altamira Golden Bull" pieza de 1.3kg
\$86.90

CHIMIX
Etilo Vinosa para Chiman® pieza de 900g
\$36.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

PIERNA
De Puerco Sin Huezo kilo
\$91.40

POLLO
Para celebrar BACHOCO kilo
\$74.90

POLLO
Fresco BACHOCO® Cortado en 8 piezas kilo
\$54.90

PAVO
Natural Nutripavo® kilo
\$109.90

PAVO
Ahumado Pigrino® kilo
\$134.90

ESPINAZO
De Puerco kilo
\$39.90

MILANESA
De Pechuga a granel kilo
\$123.90

CAMARON
Chico Sin Cabeza kilo
\$188.90

FILETE
De bapla grande kilo
\$82.90

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

PAÑAL Klean Bebé
Suavetext® Flex Grande con 38 piezas
\$153.00

PAÑAL Klean Bebé
Suavetext® Grande con 48 piezas
\$159.90

DETERGENTE
Para Trastes "Salvor" de 750ml. All. Al Cloro. Pure Power Clean
\$49.90

SUAVIZANTE
libre enjuague Downy® de 700 ml. Puresa Silvestre, Brisa Fresca o Amanecer
\$24.90

LIMPIADOR
Multiusos Pimol® Lavandía, Frutal Floral de 826 ml
\$22.90

BLANQUEADOR
Líquido Regular, Clorox® de 950ml
\$17.90

DETERGENTE
en Polvo Regular Ariel® de 2 kg
\$89.90

ALIMENTO
Para perro adulto de Pollo, Cerro de la Carne Pouch de 100g
\$5.49

FIBRAS, TUBOS PANOS Y GUANTES
Scotch®
20%

Comida y Algo Más

ACEITE
Comestible Vegetal Ley® de 800ml
\$32.90

PASTA
Para sopa MODERNA® de 200g
\$3.23

CHILORIO
De Cerdo Chata® Pouch de 215g
\$59.90

CONSOÑE
De pollo granulado Knorr® de 700g
\$23.90

MARINA
De Maiz MASECA® de 1kg
\$21.90

ATUN
En agua o aceite Dolores® de 140g
\$2.39

CEREA
Nesquik Nestlé® de 620g
\$62.90

AVENA
coccida natural granvita® de 700g
\$20.90

CAFE
Soluble clásico NESCAFÉ® de 120g
\$82.90

CHILES
En Rajas La Costeña® de 380g
\$24.90

CAFE
Soluble NESCAFÉ® Dolca® de 260g
\$107.90

MEDIA CREMA
Destockada Nestlé® de 149g
\$14.90

SALSA CASERA
Roja Mexicana HERDIZ® de 210g
\$11.90

MAYONESA
Con Jugo de limón McCormick® de 390g
\$49.90

FRIOLO
Refrito, Bayo o Mayocoba Chata® de 430g
\$2.27

SALSA
Tipo Calabaz Brick Embasa® de 380g
\$11.90

Todo Para Tu Fiesta

BOTANAS Sabritas®
Fritos de 170g Chile y Limón, o Churrummas® de 200g o Ranchitos® de 160g
\$2.59

GALLETAS
Surtido Rico Navidad Galletas® de 340g
\$59.90

WHISKY BUCHANAN'S®
12 años de 750ml
\$699.00

WHISKY JOHNNIE WALKER®
Etrich Blanco de 700 ml
\$309.00

PAKETAXO®
Sabritas® de 255g, Mezcladillo 265g, Pasamecha de 228g
\$2.94

JUGO
Verduras V8 Campbell's® de 340 ml
\$2.24

WHISKY JOHNIE WALKER®
Etiqueta Negra de 750 ml
\$839.00

TEQUILA
Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabello de 250 ml
\$165.90

Higiene y Belleza

SHAMPOO
O acondicionador Pantene® de 750ml o Head & Shoulders® de 650ml
\$2.180

DESODORANTE
En Aerosol NIVEA® de 150ml o Stick de 100ml (clínico)
\$2.90

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 49.90

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 3.790

SHAMPOO O
CONDICIONADOR Pantene® de 600ml
\$2.120

SHAMPOO
O acondicionador Pantene® de 750ml o Head & Shoulders® de 650ml
\$2.70

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 4.990

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 5.489

SHAMPOO O
CONDICIONADOR Pantene® de 600ml
\$2.120

TINTE
Misa Color Escupo Presentes
\$2.100

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 4.11.990

TINTE
Escupo Presentes
\$2.60

SHAMPOO
O acondicionador Pantene® de 600ml
\$2.180

CREMA
Corporal Caring de 400ml, Pure & Natural, Pure & Natural de 400ml
\$2.113

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 9.990

TRATAMIENTOS FACIALES
L'ORÉAL®
\$2.27

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 9.990

CREMA DENTAL
Caring Triple Acción de 100g
\$2.27

TOMALLA
BENHINA Táchira Antibacteriana Korper® control con Aloe Vera de la pieza
30%

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 9.990

CREMA DENTAL
Caring Triple Acción de 100g
\$2.27

TOMALLA
BENHINA Táchira Antibacteriana Korper® control con Aloe Vera de la pieza
30%

PANTALLA
HALMONTIC® de 1.7 Smart TV de 32" de 9.990